



Presseinformation

Sieben Jahre Baumwipfelpfad in Ebrach

Am 19. März feiert der Baumwipfelpfad Steigerwald Geburtstag

Ebrach, 14. März 2023 – *Feierlich setzte am 6. Juli 2015 Helmut Brunner, damaliger Forstminister, im oberfränkischen Steigerwald zum Spatenstich an. Kurz darauf entstand just an dieser Stelle das Herzstück des Baumwipfelpfads in Ebrach: Der 42 Meter hohe Turm mit Aussichtsplattform. Heuer feiert der Baumwipfelpfad seinen siebten Geburtstag. Zusammen mit dem Steigerwaldzentrum in Handthal bildet die Touristenattraktion in Ebrach das „Zentrum-Nachhaltigkeit-Wald“ im Steigerwald.*

“Ein bundesweit einzigartiges Vorbildprojekt für naturnahe und nachhaltige Waldbewirtschaftung“, das war die Idee hinter dem Baumwipfelpfad in Ebrach. Rund acht Millionen Euro investierten die Bayerischen Staatsforsten in Zusammenarbeit mit dem Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten in dieses Projekt. Mit Erfolg: Der Baumwipfelpfad in Ebrach hat sich rund sieben Jahre nach seiner Eröffnung zum Publikumsmagnet mit Bildungsauftrag entwickelt. „Unser Pfad, der zum Großteil in den Baumkronen verläuft, bietet den Besucherinnen und Besuchern ganz besondere Einblicke in den Lebensraum Wald. Über Infotafeln und Schaukästen, die überall auf dem Gelände verteilt sind, können sich unsere Gäste spezifisch zu einzelnen Themengebieten weiterbilden, zum Beispiel zur Tier- und Artenvielfalt, dem örtlichen Baumbestand aber auch zur nachhaltigen und wirtschaftliche Nutzung des Steigerwalds.“, so Sandra Fischer, Leiterin des Baumwipfelpfads in Ebrach über ihren Arbeitsplatz.

Tourismusmagnet Steigerwald

Gerechnet wurde mit rund 150.000 Besucherinnen und Besuchern, die pro Jahr ihren Weg nach Ebrach zum Pfad finden sollten. In Kombination mit der gastronomischen Einrichtung, dem Kiosk und den regionalen Spezialitäten gibt der Pfad seit Jahren wichtige Impulse für den touristischen Aufschwung im Steigerwald. „Trotz der zu erwartenden touristenschwachen Jahre während der Pandemie hat sich unser Baumwipfelpfad zur beliebten Touristenattraktion entwickelt.“, berichtet Sandra Fischer.

Neben Aussicht und Naturgenuss, hat der Baumwipfelpfad Steigerwald auch in puncto Veranstaltungen einiges zu bieten: „Unser Programm hat sich im Laufe der Jahre vervielfältigt: Neben wiederkehrenden Events, wie zum Beispiel unserer



BAUMWIPFELPFAD STEIGERWALD

Presseinformation

beliebten Mondführung oder der samstäglichen offenen Führung, finden auch Kunst, Kultur und Sport ihren Weg in unseren Veranstaltungskalender. In diesem Jahr freuen wir uns beispielsweise auf die Kinderbuchlesung mit Suza Kolb, Sunset Yoga auf der Plattform, die neuen Sternenspaziergänge mit dem Astrophysiker Thomas Storch, eine Artistenshow auf und um den Turm und natürlich auf unsere etablierten Regionalmärkte. Daneben gibt es immer wieder Attraktionen für Familien und Kids, Stichwort Ferienprogramm. Seit 2022 kann auf unserem Pfad sogar geheiratet werden“, weiß Fischer über den nun offiziell eingetragenen Trauort zu erzählen.

Dank des abwechslungsreichen Veranstaltungsprogramms und dem atemberaubenden Ausblick auf den Steigerwald, knackte der Baumwipfelpfad im vergangenen Jahr die 1-Millionen-Besucher-Marke und wird so seinem Anspruch als Touristenmagnet gerecht.

Zum Geburtstag eine neue Kugelbahn

„Jetzt freuen wir uns auf unser nächstes Highlight, wenn wir am 19. März in das siebte Jahr Baumwipfelpfad Steigerwald starten. Die Besucherinnen und Besucher erwartet ein abwechslungsreicher Tag mit vielen kleinen Überraschungen und natürlich die Einweihung unserer neuen Kugelbahn.“, so Fischer weiter.

Elena Köhler aus Altenschönbach hatte im vergangenen Jahr mit ihrem Vorschlag *Steigerwaldparcours* den Ideenwettbewerb zur neuen Station gewonnen. Ihre Idee wird aktuell von der Schreinerei der JVA Ebrach gebaut und am 19. März feierlich eingeweiht – Namensplakette inklusive.

Herr Johann Kalb, Landrat Landkreis Bamberg, und Herr Daniel Vinzens, 1. Bürgermeister von Ebrach, sind am 19. März ebenfalls vor Ort und freuen sich ab 10:00 Uhr auf zahlreiche Besucherinnen und Besucher. „Im Eintrittspreis inklusive sind an diesem besonderen Tag unsere zwei Jubiläums-Führungen um 11:00 Uhr und 15:00 Uhr über den Pfad. Außerdem hält unsere Gastronomie leckere Snacks für unsere Gäste bereit,“ kündigt Sandra Fischer an.

Bei Fragen zum Baumwipfelpfad steht das Team des Baumwipfelpfads Steigerwald unter 09553-98 980-102 gerne zur Verfügung.



BAUMWIPFELPFAD STEIGERWALD

Presseinformation

Baumwipfelpfad Steigerwald

Der 1.150 Meter lange Holzsteg, der sich langsam durch alle Etagen des Waldes schlängelt und in einem 42 Meter hohen Aussichtsturm gipfelt, eröffnet nicht nur optisch völlig neue Perspektiven auf den Wald und seine Bewohner. Gänzlich aus heimischen Hölzern bestehend und rollstuhlgerecht ausgebaut, erweitert der Pfad den Blickwinkel auch durch eine Vielzahl von spannend aufbereiteten Informationen rund um den Wald und seine nachhaltige Nutzung durch Forstwirtschaft und Jagd.

Öffnungszeiten Winter bis 25. März 2023:

Einlass Donnerstag bis Sonntag, 10:00 bis 16:00 Uhr

Kassenschluss: 15:00 Uhr

Öffnungszeiten Sommer vom 26. März 2023 bis 28. Oktober 2023

Einlass täglich 9:00 - 18:00 Uhr

Kassenschluss: 17:00 Uhr

In den bayerischen Schulferien (inkl. Buß- und Bettag) täglich geöffnet



Bild: Der Baumwipfelpfad in Ebrach bietet eine atemberaubende Aussicht auf den Steigerwald (© Martin Hertel; BaySF)